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Lic. Miguel Márquez Márquez 

Gobernador Constitucional del Estado de Guanajuato 

Muy buenas tardes a todas y a todos los presentes, más que nada agradezco 

mucho como siempre la compañía de nuestra alcaldesa, Lic. Ma. Bárbara 

Botello, agradecerle también al Dr. Juan Alberto Adam Siade, Presidente de la 

ANFECA, muchísimas gracias por elegir a la ciudad de León, Guanajuato, ni 

tengo la menor duda que no se van a arrepentir, no saben, agradecerle 

también, reconocerle, en todo lo que van a nuestra contadora, Ma. Esther 

Santos de Anda, gracias María Esther, porque, efectivamente es una persona 

muy dedicada, muy disciplinada y que siempre buscar estar mostrando lo mejor 

de este estado, lo mejor de este municipio y que siempre reconocemos en ella 

un real compromiso con León, gracias María Esther, gracias también a la 

familia Zúñiga de verdad muchísimas gracias, también muchas gracias a 

EPCA, agradecerle todo lo que vale a Nicolás Humberto Cuellar también 

vicepresidente muchísimas gracias, agradecer también a Luis González 

Ortega, presidente del Instituto Mexicano de Contadores Públicos, muchísimas 

gracias Luis, bienvenido aquí a León, a Guanajuato, su casa, al Dr. Carlos 

Arturo Gómez Restrepo, también bienvenido, gracias por estar aquí, aquí hay 

mucho colombiano eh, puede sentirse también muy bien eh, muchas gracias 

por estar aquí acompañándonos. Quiero agradecer mucho la presencia del 

presidente del Instituto Mexicano de Contadores, igual como siempre, gracias, 

igual también al Colegio de Profesionistas, gracias, agradecer a todas las 

demás asociaciones aquí presentes, sobre todo a los rectores, directores de 

facultades de todos los estados que nos acompañan, gracias, es su casa, de 

veras, Guanajuato, siéntanse en casa, agradecerle también al secretario de 

educación que hoy nos acompaña, al igual al Director del Instituto de 

Planeación del estado, a todos ustedes amigas y amigos, medios de 

comunicación, pues antes que nada, me da mucho gusto darles la bienvenida 

al estado, la verdad es un honor que hayan elegido a León, la verdad me 

acuerdo cuando la contadora me pidió el video, “gobernador, el video, ¡el video! 

Tiene que convencerlos, ¡ayúdeme a convencerlos!” Y bueno aquí es un 

trabajo en el que la alcaldesa con su equipo de trabajo, obvio, la C. Ma. Esther 

ha estado presente en ello y nosotros haciendo la parte que nos toca también 

del estado, con mucho gusto, porque ya los esperábamos con ansias, a 

nosotros nos gusta hacer sentir bien a la gente, nos gusta que vengan a 

visitarnos, a nosotros nos gusta ve veras que vengan a conocer más a nuestro 

estado, por eso insisto ese reconocimiento, gracias María Esther, pero algo que 

también tengo que reconocer de ustedes, yo sé que estos tres días de trabajo 

van a ser tres días de éxito, de beneficio para la enseñanza en la contaduría y 
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en la administración, todas y cada una de las facultades de las escuelas que 

ustedes representan, yo he de reconocer que las contadoras, contadores, 

administrativos, economistas, tienen una gran particularidad, son muy 

disciplinados, son muy metódicos, de veras son muy formales y eso los 

distingue mucho, ahorita le comentaba a la alcaldesa, la alcaldesa y yo somos 

abogados y decíamos “hay que aprenderles mucho a ustedes”, la verdad, lo he 

dicho siempre, le comentaba a la alcaldesa, yo he estado en varios eventos 

con ustedes y siempre les reconozco, siempre lo he dicho, son de los gremios 

que tiene mayor constancia, mayor disciplina, mayor formalidad y que tienen 

una mayor capacidad de asociación y eso es muy bueno, eso es digno de 

reconocer de ustedes, créanmelo eh, se diferencian de los demás gremios, por 

eso hoy en estos 55 años en esta asamblea en la cual vuelve a ser líder, 

vuelve a refrendar ese compromiso por la educación a nivel nacional, pues aquí 

tienen el complejo del foro cultural, estas instalaciones sí que están aquí en el 

corazón de León, que son instalaciones estatales, que están al servicio de 

todos y cada uno de ustedes, vean que tienen aquí ustedes un gran teatro que 

se hizo con motivo del bicentenario, que es uno de los mejores, créanmelo 

sobre todo a nivel Latinoamérica, que lo disfruten, de veras es importante para 

nosotros el haber llevado a cabo el bicentenario, conmemorarlo con una obra 

de esta naturaleza. 

Tenemos el museo de arte, de historia de Guanajuato, ojala y lo visiten, lo 

tienen aquí a unos pasos, tiene la biblioteca, de veras tienen una gran 

posibilidad de conocer aquí, nada más 17 hectáreas, cosas aquí muy bonitas 

en el municipio de león. Decirles también que están sucediendo cosas muy 

interesantes aquí en Guanajuato, precisamente antier nos dan el 

reconocimiento, la Academia Iberoamericana de Gastronomía con el 

nombramiento para el 2015 de la “Capital Iberoamericana de la Cultura 

Gastronómica” aquí en Guanajuato, es primera vez que sale de España y es 

primera vez aquí en León donde nos encontramos, y ahorita estamos hablando 

de un reconocimiento que hace el señor, Rafael Hanson que estuvo con 

nosotros, presidente de la Real Academia Española de Gastronomía, nos dan 

reconocimiento, pero también es muy importante, por primera vez sale de 

España, no había estado en América, no había estado en ningún otro país, y 

bueno es México y es Guanajuato, y es cuestión del marco de unas semanas 

que tenemos León el proyecto gastronómico que se llama “Guanajuato si sabe” 

que por ahí espero que les manden información, si, de eventos gastronómicos 

muy interesantes, nueve días  de gastronomía, más de 40 eventos en estos 

nueve días donde ustedes pueden disfrutar la mejor gastronomía de 

Guanajuato, donde participan chefs internacionales , que vienen de al menos 

cinco países, de España, de Inglaterra, de Estados Unidos, de Japón, etc. 

bueno esta la mejor comida, con ingredientes internacionales, con chefs 
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internacionales, de renombre, obviamente los chefs locales que tiene que 

tenemos un muy buenos chefs y más de 2000 jóvenes que están estudiando 

gastronomía y que se les dio beca para que participen con ellos. Es un evento 

que nos pone a nivel internacional, por eso les doy reconocimiento, de hecho 

en el pasado tour, en la feria de turismo, la segunda más importante a nivel 

internacional donde nos dan el reconocimiento de excelencia gastronómica. 

Y que pueden disfrutar aquí en León, tienen un gran proyecto “con sabor a 

piel”, gastronómicos estamos organizando “Guanajuato cocinando desde las 

entrañas”, esta es una cena que se hace n las subterráneas, también tenemos 

“La Noche Porfiriana” en el Teatro Juárez, ahí  pueden degustar una buena 

velada y a la vez una excelente cena, San Miguel de Allende que tiene un “San 

Miguel Gourmet”, que tiene el Festival del Mescal y del cordero que yo les 

recomiendo, pero bueno para el próximo año, fue el sábado perdón, ya inició 

desde el sábado pasado, decirles de otro, “El Festival Internacional de la 

Cajeta” en Celaya, excelente estará cerrando el domingo inclusive con una 

ópera en homenaje a tres guerras. Eh, decirles también de otro de los eventos, 

el Festival de la paella muy bueno también, el encuentro de cocineras 

tradicionales, quédense el fin de semana, de verdad no se van a arrepentir, el 

expo bicentenario, van a tener a más de 40 cocineras tradicionales de 

diferentes municipios del estado, vienen cocineras del estado de Michoacán, de 

Oaxaca, del Estado de México, y por solo $150 pesos, voy a hacer el 

comercial, van a poder comer ustedes lo mejor, son más de 150 platillos, 

créanme ni en Las Vegas les ofrecen tan barato y tan diferente.  

Bueno esto es Guanajuato, esto es Guanajuato, de veras, y así les puedo decir 

muchos otras oportunidades de eventos en este evento “Guanajuato si sabe” 

donde nos pusimos de acuerdo con diferentes eventos gastronómicos para que 

no estuvieran cada quien por su lado en diferentes etapas del año, los 

conjuntamos y estos nueve días se hicieron los eventos esta semana, espero 

puedan disfrutarlos, créanmelo no se van a arrepentir, no se van a arrepentir, 

decirles a ustedes que esto que nos ha permitido, que el turismo sea para 

nosotros la segunda fuente de ingresos, a lo mejor esto ustedes no lo sabían 

pero para nosotros es la segunda fuente de ingresos en el estado, entonces 

por eso cuida mucho uno el turismo, los queremos hacer sentir bien, aquí lo 

más importante para nosotros es que se sientan ustedes en casa. Y en ello nos 

ha permitido ir ganando espacio de cuatro años para acá de lugar 12 que 

ocupábamos de los visitantes hoy estamos en el lugar séptimo a nivel nacional 

y esto para nosotros ha sido de verdad, importantísimo, por que más de 160 mil 

familias dependen del turismo, por eso hay que reconocer que León es de las 

ciudades en servicios y en turismo, que está en los primeros lugares a nivel 
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nacional como centro de convenciones, de ferias y exposiciones, ya mencionó 

la alcaldesa varias de ellas. 

Decirles también la entidad que hemos venido trabajando muy fuerte, le 

comentaba al presidente y es el tema de la industria automotriz, hemos venido 

apostando muy fuerte, tenemos ya aquí Mazda, Toyota, está Honda, está 

Volkswagen, The General Motors, estamos generando un gran, un gran 

desarrollo industrial en el estado lo que sea que nos pide la gente, son 

empleos, estamos trabajando muy fuerte y bueno estamos solo después del 

Distrito Federal en segundo lugar como el estado con mayor generación de 

empleos  de acuerdo a los datos del IMMS y no los alcanzan, por eso estamos 

apostando muy fuerte. Pero que queremos, al final del día es trabajar todos 

juntos, digo como todos sus estados, queremos progresar, queremos seguir 

adelante, queremos apostarle fuerte al desarrollo de cada una de la entidades, 

si, desde la familia, desde la colonia, las comunidades, desde el municipio más 

fuerte paro también el más pequeño, también impulsarlo y dar un equilibrio en 

el desarrollo de todos. 

Pero a la base de todo esto les comentamos varias cosas, que puedan 

disfrutar, decirles que  hay algo muy importante y eso nos une en este evento, 

el desarrollo transita en la educación, es lo que estamos hablando, si no hay 

capacitación, si no hay educación, no podemos hablar de un desarrollo integral 

en el estado, sería un desarrollo efímero y así como llega así se va, pero 

cuando tiene la base, la educación, es cuando verdaderamente tenemos un 

programa a  mediano largo plazo, y que eso nos posicione para las futuras 

generaciones, para las futuras elecciones, esa es la tarea que debemos llevar  

y en eso va la educación, porque ahí los resultados no se ven a los 3 o 4 años, 

se ven en las próximas elecciones y ese es el compromiso que llevamos a 

cabo, por eso lo que ustedes van a realizar aquí es muy importante, como 

mejorar si la infraestructura educativa, pero por sobre todo la calidad educativa, 

que esto es lo que hace la diferencia, en ese sentido los felicito de veras, 

estamos también concretando un esfuerzo muy importante, muy importante, 

estamos haciendo una muy buena relación, la sinergia tanto de las instituciones 

de educación privada como las de educación pública y esto lo tengo que 

reconocer, aquí tenemos instituciones que permiten que puedan trabajar de 

manera conjunta a instituciones públicas y privadas, donde compartimos un 

solo objetivo, donde ya sus universidades participaron, dicen “gobernador aquí 

esta la visión conjunta que hemos realizado para el 2035, ya trabajando en lo 

que queremos para nuestros alumnos” ,ahí radica la esencia del desarrollo de 

esta ciudad. 

Hoy me da mucho gusto el que estén aquí de veras, todos y cada uno de 

ustedes, me da mucho gusto, que la Universidad de Guanajuato haya sido de 
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las fundadoras, ahí con todo el mundo en agradecimiento de las entidades 

administrativas de negocios, 55 años, les deseamos que cumplan más, nos 

vemos en los 100 años, me invitan, de veras, yo estaré cumpliendo 90 años 

primeramente Dios, mi papá tiene 87, tengo un pronóstico de llegar, de veras 

yo les deseo que tengan una gran oportunidad y un gran encuentro aquí, que 

puedan trabajar efectivamente por el bien de todos y cada uno de los 

mexicanos, si algo nos interesa de verdad es preparar  mejor a las siguientes 

generaciones y hoy el México del mañana, el Guanajuato del mañana, el León 

del mañana hay que verlo con los niños y los jóvenes de hoy, si no los 

preparamos, si no los educamos hoy, si no los hacemos jóvenes, niños de 

excelencia, el día de mañana no cumplimos el objetivo, la sociedad nos está 

reclamando un futuro, de veras disfruten de Guanajuato, de León sus dos 

ciudades patrimonio de la humanidad, ningún otro estado las tienen, 

discúlpenme, van a decir, este es muy presumido, perdón y nos da mucho 

gusto decirlo, 5 pueblos mágicos, tenemos pirámides, 4 reservas ecológicas, 

hay mucha variedad y queremos que regresen, que regresen a Guanajuato y 

decirles por último, no me lo tomen a mal, nosotros estamos muy orgullosos de 

nuestro estado, pero sobre todo nuestra gente, lo mejor que tenemos en 

Guanajuato es su gente, me dicen estoy muy impresionado de cómo quiere 

usted a su estado, de cuan orgullosos están de su estado y la verdad yo si 

quiero decir estamos muy orgullosos de Guanajuato, estamos muy orgullosos 

de ser guanajuatenses, realmente, de ser mexicanos, por eso hoy a ANFECA 

le deseo todo lo mejor, porque son de gran orgullo de gran compromiso con 

México, mil gracias y que tengan una excelente tarde, si ustedes me lo 

permiten, me dieron el privilegio de hacer la declaratoria inaugural, a nombre 

de todos los guanajuatenses de ANFECA, siendo día miércoles 4 de junio de 

2014 doy por inaugurados los trabajos de la LV Asamblea Nacional de la 

Asociación Nacional de Facultades y Escuelas de Contaduría y Administración, 

enhorabuena felicidades y que sea todo un éxito están en su casa, muchas 

gracias. 

 


